

# LA REGION



DIARIO POLÍTICO, DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES ORIHUELA

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los días festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales

## ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

## VINO DE LA MURADA

Un la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Cármen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada, superior para mesa á cuatro perras mi-cheta y diez reales cántaro.

En toda venta mayor de cuatro cántaros se rebaja el cinco por ciento.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

## LA REGION

### Aviso.

Suplicamos á nuestros queridos lectores se sirvan devolver el periódico á esta redacción si no tienen por conveniente suscribirse, pues de lo contrario les consideraremos como tales suscritores.

## MULETILLA INÚTIL

Ni frase más usada por todo culpable que la de «Soy inocente,» ni achaque más sentido por todo partido di-

vorciado de la opinion que el creer y hacer alarde de contar con ella y disponer y llevar en el bolsillo certificado favorable de las simpatías generales del país.

Con tan vieja é inútil muletilla no es extraño que en toda ocasion en que se ponga en suerte todo diestro político, sufra las consecuencias de su osadía y de su ignorancia volando por los aires á impulso mismo de esa misma opinion de quien tanto se blasona y se afirma tener al lado.

Esto le ha ocurrido siempre al partido conservador local y esto le pasará en tanto se empeñe en continuar navegando por los mismos derroteros.

La opinion pública, justa é imparcial, rie siempre de todo aquel partido que quiere tomarla de muletilla para el logro de sus particulares intereses. Y creer que el partido conservador local dispone de ella para que le ayude á desarrollar desde el poder su programa condensado por *El Orden*, en el arriendo del impuesto de consumos, es el mayor de los absurdos.

Dando á cada cual su merecido y juzgando siempre recta é imparcialmente, la opinion podrá estimar accidentada la gefatura local del Sr. Sarget, como ocurre las más de las veces en todo partido y en todo pueblo en que se verifica un cambio de personas en la direccion y gobierno del mismo y aún en ocasiones, profesos en un orden de ideas el antecesor y el sucesor en la gefatura del partido ó del pueblo, ocurren por pequeñas diferencias de apreciacion en los procedimientos, sucesos y acaecimientos fácilmente explicables.

¿Puedese por tanto afirmar con imparcialidad, como lo hace *El Orden*, en

su estilo propio y altamente inconveniente para el mismo colega y su partido, todo cuanto en su último número se permite decir referente á la gefatura de nuestro respetable amigo y de la administracion actual? Pues qué, ¿no es sabido que esa debilidad de que se le acusa no es más que la consecuencia lógica de un procedimiento acertadísimo de atraccion de fuerzas, muy dentro del credo liberal y democrático reñido siempre con todo despotismo y autoritarismo, czárico, y muy bien empleado por el Sr. Cánovas para atraer en el 74 al campo de la restauracion las numerosas fuerzas septembrinas? ¿Es cierta tampoco la inexperiencia é inhabilidad que se le achaca, cuando estas no han tenido hasta la fecha otra manifestacion contraria que las surgidas de sensibles deslealtades tan frecuentes en todos los partidos y más que ningún otro en el conservador? Jesús previó la venta que en el haria su discípulo Judas, y sin embargo, secojió sin que al hacerlo dejara de ser por ello el sabio entre los sabios.

No es posible á los mortales evitar los golpes que el amigo desleal fragua en las sombras y como esto no es posible, toda la experiencia y habilidad se estrellarian siempre por avisado que estuvieses contra las rocas de la traicion.

Por un contratiempo político no se puede juzgar con acierto de la habilidad de quien lo padeció; arrójese semilla superior en distintos campos, y se verá, que en el mejor de ellos se efectuó mejor la germinacion. ¿Pues la semilla no era única? Si, como la habilidad y experiencia del Sr. Sarget, pero no estaba la causa de la diferencia de

germinación en ella sinó en el estado constitutivo de los diversos campos más ó menos abonados para el cultivo.

¿Quién ignora el sacrificio hecho por el Sr. Sarget al encargarse de la gefatura del partido liberal local? ¿Se desconoce por alguien el estado política nada favorable en aquel entonces á su dirección en virtud de la fatal coincidencia de aspiraciones defraudadas que llevó á muchos de sus amigos á privarle de su concurso, valiosísimo? ¿Ha podido llevar á mayor prueba su desprendimiento que negándose á aceptar puesto alguno para el que le imposibilitaba la pertinaz dolencia que todavía padece?

Pero no es á él á quien se combate, por más que otra cosa parezca. Esa singular coincidencia con que el semanario conservador aparece rindiendo elogios á quien en la sombra laborea con maquinismos pasados de moda la destrucción total del partido liberal, es tan clara y gruesa, tan visible y fácil de comprender en el escaso misterio que encierra, que á nadie ofrece duda alguna acerca de su significación.

Pero opinamos que la burda trama urdida no prospere, es de vital interés que así suceda y no sucederá porque precisamente ha de ser salvada la gran agrupación liberal oriolana de los golpes que contra ella tratan de asestar sus adversarios y no es posible que otra cosa suceda mientras en ese «grupo arlequín, de saltamontes y tráfugas» como con tan mal gusto y poco acierto dice *El Orden*, figuren hombres de la revolución de Septiembre, descendientes de otros que fallecieron tras una honrada y larga vida de consecuencia política, y otros venidos al campo liberal por el progreso y evolución de sus ideas y nunca por los bastardos é injuriosos móviles que en su delirio escribió el colega y que seguramente no aplicará á sus amigos políticos Beranger y Tetuan á pesar de su evolución hacia otras para acostarse ex-ministros liberales y levantarse ministros conservadores.

Podrá ciertamente decirse que la situación es complicada por el sinnúmero de causas que han venido á dificultarla y entorpecerla, y á esta afirmación no podemos oponer negación alguna. Pero las dificultades en política

son flores de un día y esperamos que dentro de largo plazo se modifique favorablemente la actual situación, los ardores bélicos de sus adversarios cesen, y todo venga á la pérdida monotonía local perturbada por aquellos que ignoran al creer en su mano la opinión pública con la consabida muletilla, que por el camino emprendido se harán mercedores á recibir el día de mañana el ciento por ciento del daño que hoy ocasionen.

### Peritos electricistas.

El decreto del Sr. Groizard de 31 de Septiembre último, creando la sección de enseñanzas profesionales en la Escuela de Artes y Oficios, en suspenso algún tiempo y que abrió horizontes nuevos y muy en consonancia con la vida moderna, pues tiene por objeto la creación de peritos electricistas, de que carecemos, para sustituir al numeroso personal extranjero que sirve nuestras fábricas é instalaciones eléctricas y organizar la enseñanza de los oficios, abandonados á la más completa desorganización desde la muerte de los gremios, va á tener al fin realización habiendo aparecido en la *Gaceta* el decreto que definitivamente dota de tan importante enseñanza á España organizando así el trabajo nacional.

La parte dispositiva del decreto á que nos referimos, dice así:

«Artículo primero. Se restablece en la sección central de la Escuela de Artes y Oficios la enseñanza de maquinistas en los mismos terminos é iguales condiciones con que se creó por la real orden en 13 de Septiembre de 1887.

Artículo segundo. La sección de Maquinistas restablecida por el presente decreto y las creadas por el de 13 de Septiembre próximo pasado, dependerán del director de la Escuela Central de Artes y Oficios, y sus profesores formarán con los de esta un solo claustro.

Cada una de dichas secciones tendrá un jefe, que será nombrado en la forma establecida por el artículo 10 del real decreto 5 de Noviembre de 1886, con las atribuciones determinadas por el reglamento de la mencionada fecha.

Artículo tercero. La junta de profesores propondrán la reorganización de los talleres mecánicos necesaria que en ellos puedan recibir la correspondiente instrucción tanto los alumnos que aspiren al título de mecánicos-electricistas, como los que cursen las asignaturas de la sección de maquinistas.

Artículo cuarto. Las asignaturas probadas por los alumnos de las escuelas oficiales de Artes y Oficios iguales á las exigidas para las secciones técnico-industriales y artístico-industrial, serán convalidadas previa presentación del certificado correspondiente.

Artículo quinto. Los créditos consignados en los presupuestos vigentes para personal y material de la Escuela Central de Artes y Oficios, se aplicarán indistintamente á todas las necesidades de la Escuela sin hacer especial segregación de parte de ellos para sección determinada.

Artículo sexto. La junta de patronato creada por el ya referido decreto de 13 de Septiembre del año último ejercerá las funciones que por el mismo se le encomiendan respecto á todas las secciones de la Escuela.

Artículo séptimo. Continúa en vigor el decreto de 13 de Septiembre del año último en todo cuanto no se halle modificado por el presente decreto.»

### DESÓRDENES DE « EL ORDEN »

«¡Adelante! que el tiempo es oro y estamos en año nuevo, dice *El Orden*.

«Dejemos paso al enjendro» repite.

Pues adelante compañero, deje usted paso al enjendro é... intertanto tome usted asiento, porque si espera la vuelta de aquellos cuadros plásticos de la conservaduría, se vá á cansar.

Ciertos enjendros viven mucho.

\* \*

¡Como escribe *El Orden*!

Pues no dice que hemos llamado irresolutos á los republicanos, polilla á los carlistas é ineptos á los conservadores?.....

¿Donde hemos dicho eso? Venga el texto.

Pero ¡cá! no vendrá.

Hemos visto ya muchas veces á «Mentirola y el tío Lepa»

Del orden de *El Orden*.

Sin resultado.

\* \*

Otro desorden del semanario.

Dice:

«A los de *LA REGIÓN* no se les puede tachar de precipitados.

Han aguardado que se consolidaran y afirmaran los progresos de la democracia y los principios de la libertad fusionistas, para ocuparse de los intereses

de Orihuela y de la Agricultura del país.»

Cierto.

Y apenas supo LA REGION nonnata que durante las pasadas lluvias se *atacaron varios carros en la carretera de Alicante*, por mor del interés de Orihuela y de la agricultura del país, nació para pedir...grava, grava, grava, grava, grava y grava.

\*  
\*\*

Pero este Orden no daja en paz ni á los muertos.

¿Pues no nos viene á estas alturas, llamando caduco á «El Diario de Orihuela?»

Hágamelo bueno.

Dirá él.

Paz á los muertos, colega, paz á los muertos.

\*  
\*\*

Desplante final.

«Lo que si afirmamos en absoluto es, dice *El Orden*,» que jamás habran de valerse los conservadores de la tabla de salvacion de que nos habla el novel periódico.»

Pues en tonces. náufragos hay para rato.

## SUETOS Y NOTICIAS

Durante la Noche Buena se consumieron en París 55.000 docenas de ostras, 22.500 kilogramos de de pescado, 100.000 kilogramos de aves, 65.000 salchichas, y morcillas, etc., y 75.000 kilogramos de carnes.

En un bosque de las inmediaciones de Braunau se han reunido unas seis mil personas, por haberse esparcido el rumor de la aparicion de la Virgen. La gendarmeria tuvo que intervenir, resultando dos heridos.

Se han enviado refuerzos á dicho punto para restablecer el orden.

Dicen de San Sebastian, que el viernes se presentó en Azcoitia, entrando en la poblacion, un grande jabali á quien perseguian tres aldeanos con palos.

El jabali acometió á uno de sus perseguidores, que se tiró al río.

Despues otro cazador hirió con bala al jabali, que tambien le acometió.

Entablóse lucha cuerpo á cuerpo y cayeron en una zanja juntos.

El cazador recibió varias heridas, entre

ellas una de siete centímetros de profundidad en la ingle derecha.

Otro cazador cogió al jabali por las patas traseras, mientras otro le atravesaba el corazon, dejándole muerto.

El herido fué conducido en grave estado á Azcoitia.

Nuestro colega *La Noticia Diaria* en su Editorial de ayer llama la atencion del Alcalde, para que se compongan y limpien las calles de la poblacion.

Por Maria Santísima, caro colega, no-rabuena que llame la atencion de la autoridad para la composicion de algunas calles y la prohibicion absoluta como previenen la sordenanzas que los vecinos no arrojen á la via publica sustancias que molesten el olfato del transeunte, y que puedan alterar la salud pública.

No comprende el colega que al llamar la atencion de la autoridad en tesis general como lo á hecho, y no siendo perfectamente verídica la denuncia, fuera de aquí se ha de formar de nosotros una opinion funestísima?

Y despues de todo comprendemos que debe haber sido un acto de ligereza del colega, por que al detenerse un poco en pesar, aun cuando comprenda que haya algunas cosas que dejan bastante que desear porque no es posible hacerlo todo de una vez, hubierase fijado que la ropa sucia si es que la hay, debe lavarse en casa y no exponerla á la faz pública para que todo el mundo forme los comentarios que le parezca.

Es de suma necesidad si ha de continuar funcionando el destartalado Coliseo de la Corredera, que concurren algunas parejas de la benemérita además de los municipales, con el objeto de que no permitan bajo ningun concepto que se profieran espresiones malsonantes, más bien propias de un circo taurino, que de un centro de cultura y moralidad, poniendo á buen recaudo á todo aquel que no esté con la debida decencia.

Muy en breve se publicará en Murcia un nuevo periódico denominado «El Taurino» del cual será director y propietario el inteligente revistero taurino *Descabello*.

Así lo dice «La Paz de Murcia.»

Apenas tuvo anteayer conocimiento por «El Pueblo» el dignísimo gobernador civil Sr. Settier, de la escandalosa venta de unos librillos pornográficos, que llevaba á cabo en forma por demás indecente en la calle de la Platería, dió las órdenes más severas para la recogida de los mismos, como así

se verificó, habiendo sido detenido por los agentes de su autoridad un muchacho que los expendia.

Una vez más hemos de hacer justicia á la rectitud del Sr. Gobernador, tributándole un aplauso merecido por la medida adoptada en desagravio de la moral y de la cultura de esta poblacion.

## CRIMEN POR AMOR

Hace tiempo que una agraciada muchacha de 17 años, llamada Carmen Martínez contadora del taller grande de la Fábrica de Tabacos de Sevilla, sostenia relaciones licitas con Antonio Garcia.

Habiendo sabido los padres de la jóven la conducta desordenada del novio, que era dado á la bebida, hicieron que su hija lo dejara.

A consecuencia de esto, Antonio amenazó á Carmen con matarla, y la chica, por precaucion, iba siempre acompañada á la Fabrica.

Estamãñana se dirigia al taller, cuando en la puerta de Jerez salió Antonio del zaguana de una casa, y asiendo á Carmendel cabello, le dió siete puñaladas en la cabeza en la cara y en los brazos. Cometiendo el crimen emprendió la fuga.

Este terrible suceso produjo gran conmocion entre las cigarreras.

Carmen se encuentra en un estado gravísimo. En caso de que se salve perderá la nariz, un ojo y una oreja.

Las cigarreras la condujeron á la Casa de socorro. En los talleres no se hablaba de otra cosa.

El criminal no ha sido capturado.

## EPIGRAMAS

Los golpes que el boticario  
Dá en su almirez ó mortero,  
Los dobles primeros son  
Que anuncian cualquier entierro.

J. de Iriarte.

## TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

Tambien se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

Imp. de Luis Zerón.

# SECCION DE ANUNCIOS

## LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

### ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

# Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

## DISPONIBLE